

**Auszug aus dem Geschäftsbericht für das Jahr 2013
des Brühler Heimatbundes e.V.**

Überblick über die Entwicklung des BHB Brühler Heimatbundes im Jahr 2013. Die Zahl der Mitglieder hat sich weiter verringert, wobei nur noch 12 Zugänge insgesamt zu verzeichnen waren. Die Kündigungen addierten sich auf 13 Mitglieder, überwiegend altersbedingt. Aufgrund der Altersstruktur waren 11 Verstorbene zu beklagen. Die von den Statistikern ermittelte Alterspyramide steht mittlerweile auf dem Kopf. Dies zeigt sich besonders daran, dass wir nur noch 13 von 454 Mitgliedern im Heimatbund haben, die unter 50 Jahre alt sind. Der Heimatbund hat versucht mit den zur Verfügung stehenden Mitteln sich attraktiv darzustellen, leider war das, wie bei vielen anderen Vereinen, nicht sehr erfolgreich. Selbst eine geregelte Nachfolge des Vorstands ist bisher, wegen der fehlenden Bereitschaft von geeigneten Kandidaten, nicht zu Stande gekommen. Dem Verein ist damit für den Fortbestand die Geschäftsgrundlage entzogen. Die Dramatik der Situation wurde vom Vorstandsvorsitzenden sowohl mündlich als auch schriftlich immer wieder vorgetragen, leider bis heute ohne konkretes Ergebnis. Schade, dass die langjährig gepflegte Vereins-Tradition damit zu Ende geht.

Im Jahr 2013 wurden noch 23 Veranstaltungen und Reisen durchgeführt, die sich offensichtlich großer Beliebtheit erfreuten. In der Geschäftsstelle fanden 2013 insgesamt 5 Sitzungen des Vorstandes statt. Unsere aktive Begleitung des jährlichen Martinszuges durch die Stadt wurde auch diesmal wieder von Eifelverein- und BHB-Mitgliedern durchgeführt. Nicht unerwähnt bleiben sollte, das nach wie vor beliebte und erfolgreich gestaltete Sommerfest zusammen mit dem Eifelverein im Garten der beiden Geschäftsstellen.

	2013	2012
Gesamtzahl der aller Mitglieder (Jahresanfang)	466	(482)
+ Zugänge	12	(15)
davon „natürliche Personen“ 12 „Institutionelle“ 0		
./. Kündigungen/Ausschlüsse	13	(17)
davon „natürliche Personen“ 12, „Institutionelle“ 1		
./. Verstorbene	11	(14)
davon „natürliche Personen“ 10, „Institutionelle“ 1		
(darunter Ehrenmitglieder: 1)		
Gesamtzahl der Mitglieder (Jahresende)	454	(466)
- davon Institutionelle, z.B. Städte, Universitäten, Büchereien, Zeitungen, Redakteure und benachbarte Vereine u.ä.	./.62	./. (64)
= „natürliche Personen“	392	(402)

Altersstruktur der Mitglieder - Natürliche Personen -	Personen		in %	
	2013	2012	2013	2012
- bis 50 Jahre	13	(14)	3,3	(3,5)
- 51-65 Jahre	46	(47)	11,7	(11,7)
- 66-75 Jahre	142	(144)	36,3	(35,8)
- 76-80 Jahre	73	(72)	18,6	(17,9)
- 81-85 Jahre	56	(57)	14,3	(14,2)
- 86-90 Jahre	35	(38)	8,9	(9,5)
- Über 90 Jahre	8	(9)	2,1	(2,2)
- über 100 Jahre	0	(0)	0	(0,0)
Zwischensumme	373	(381)	95,2	(94,8)
Alter unbekannt	19	(21)	4,8	(5,2)
Summen	392	(402)	100	(100)

An dieser Stelle möchte ich mich wieder im Namen des gesamten Vorstands bei allen Mitgliedern, Gönnern und Förderern für ihre tatkräftige Unterstützung, sowohl in finanzieller als auch materieller Hinsicht ganz herzlich bedanken. Besonders zu erwähnen sind hier die zahlreichen Spenden für das markante Braunkohle-Denkmal, welches auf den Ursprung der technischen Nutzung der Braunkohle, dieser bis heute so wichtigen Energiequelle ausgehend von Brühl hinweist. Ohne diesen lobenswerten Einsatz und die begeisterte Planung und Unterstützung beim Zusammenfügen und der Wiedererweckung der altgedienten Baggerteile, wäre dieses vorzeigbare Ergebnis nicht zustande gekommen.

Brühl, den 20.3.2014

Norbert Küssel
Geschäfts- und Protokollführer